

Collection : Le Grand Chemin, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Sarto Thériault

Collecteur : Gabrielle Leblanc

Année : 2004

LGC30- Voyage de pêche à Natashquan

---

1 Une année ou deux, là, j'ai été à Natashquan. Natashquan c'était loin pour ici, c'était dix-neuf  
2 heures de marche hein, de *run* (voyage). Et puis on a tombé dans la morue, là, mais la morue  
3 était collée au bord de la côte. On voyait le fond même, puis on voyait la morue passer, ce  
4 n'était pas une question, il y en avait comme ça. Et on a chargé le bateau dans quarante-six  
5 heures, ça fait que là on s'est tout brûlé, comme de raison brûlé de fatigue. Moi j'étais brûlé de  
6 faire de la roue puis l'équipage était brûlé de piquer de la morue, ils s'endormaient avec le  
7 couteau. Mais moi je leur ai dit : « arrêtez au bout de vingt-quatre heures. » Je voulais arrêter,  
8 ils n'ont pas voulu. Ils ont dit : « on charge le bateau avant d'arrêter », tu sais, tu n'avais jamais  
9 vu ça une pareille affaire de poissons. Finalement on était fatigué beaucoup. Quand ça a venu  
10 pour décoller pour s'en venir aux Îles, c'était le frère de ma femme, c'était le plus vieux, lui, il  
11 était *tough* (endurant) il a dit : « moi je vais faire deux heures ». Moi je m'ai couché à côté de lui  
12 comme un chien puis j'ai dormi mes deux heures, puis après ça j'ai fait quatre heures. On a  
13 arrivé aux Îles ont était tout bien, tout heureux : trois mille deux cents piastres. Il fallait que tu  
14 payes le *fuel* (l'essence) tu payes la glace, tu payes l'équipage, il n'en restait pas beaucoup.